

ANDALUCÍA

Denuncian que Educación aprueba alumnos con cinco suspensos

El claustro de profesores de un IES de Sevilla lamenta la decisión de la Delegación

Sevilla
El claustro de profesores del IES Los Álamos del municipio sevillano de Bormujos ha denunciado que la Delegación de Educación de Sevilla ha otorgado la graduación en Secundaria a un alumno con cinco asignaturas suspendidas, aunque dos de ellas se las aprobó la Administración en contra del criterio de los docentes.

En un escrito al que tuvo acceso Efe, el claustro de profesores de dicho instituto sevillano expresa su queja por la resolución del expediente de reclamación 170/2012, que ha dictado la Delegación Provincial de la Consejería de Educación y en el que se aprueban al reclamante las asignaturas de Lengua Castellana y Literatura e Inglés de las cinco que tenía suspendidas.

Además, la Delegación dictó una posterior resolución, de 12 de febrero del 2013, ante la reclamación interpuesta por la madre del alumno por lo no titulación de su hijo, y decidió otorgarle al reclamante el título de Graduado en Secundaria.

Para ello, la Delegación considera que las tres materias que no se le aprobaron en reclamaciones anteriores (Biología y Geología, Ciencias Sociales y Física y Química) «no impiden la titulación ni menoscaban la formación académica y las

competencias necesarias que permitirán al alumno reclamante afrontar una brillante carrera en cualquiera de los objetivos académicos o laborales que se proponga».

A los profesores, en su escrito, les parece «un ejercicio de fariseísmo que desde los estamentos de la administración educativa y desde la sociedad se clame por la honorabilidad, el respeto y el prestigio de la labor docente, así como por la autoridad del profesorado y que, llegado el caso, todos estos valores se desprecien y ninguneen».

Asimismo, los profesores denuncian que la «parcialidad con que se contemplan derechos y deberes raya en la prevaricación».

Los principales motivos de la queja del profesorado son que de la resolución administrativa «se desprende que la atención al alumno y su proceso evaluador han sido deficientes, como reclaman sus progenitores».

El claustro de profesores lamentó que no se hayan tenido en cuenta las aportaciones por parte de la tutora y del equipo educativo sobre la negligencia de los padres que, tras recibir las calificaciones de su hijo con resultados poco alentadores en las dos primeras evaluaciones, no mostraron preocupación por estos hechos.



Estudiantes afectados por los impagos, a las puertas de la sede del Rectorado de Granada. / JESÚS G. HINCHADO

La Junta se niega a reconocer la deuda con los 'erasmus'

Los estudiantes critican las respuestas sin sello para «torearlos»

JOSÉ A. CANO / Sevilla
La Junta de Andalucía se niega a reconocer la deuda con los 2.185 estudiantes de la beca Erasmus por la Universidad de Granada que aún no han cobrado las ayudas del curso pasado, entre 700 y 3.300 euros según los casos.

Después de una reunión del director general de Universidades de la Junta, Manuel Torralbo, con los representantes de los alumnos, este se negó a entregar cualquier tipo de respuesta por escrito y comunicó verbalmente, según dichos representantes, que la Junta «ya ha hecho todo lo que iba a hacer».

De hecho, los representantes de la Plataforma de afectados, que ha

recogido cerca de 750 reclamaciones a Junta y Universidad de Granada (UGR) solicitando los pagos atrasados, denuncian que han recibido respuestas de la Administración autonómica con sello de la Junta, pero sin sello de registro, es decir, invalidadas como respuesta formal a una reclamación.

Dicha respuesta sostendría, de mano del secretario general de Universidades, Investigación y Tecnología, Francisco Triguero, que la Junta ha mantenido las cuantías de las Erasmus y las mantendrá para el curso que viene, algo que los alumnos niegan rotundamente.

La Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, que diri-

ge Antonio Avila (PSOE), de la que depende la Dirección General de Universidades, no ha respondido a la solicitud de información de este periódico, ni tampoco a las preguntas sobre lo ocurrido en la reunión de ayer, ni al estado de las cuentas de la beca Erasmus respecto a cualquier otra universidad andaluza.

A la reunión acudieron unos 60 estudiantes, que organizaron una sentada en la misma puerta del Hospital Real, sede del rectorado de la Universidad de Granada.

La Plataforma de estudiantes denunció tanto el «silencio» de la Junta y sus intentos de «torear» las reclamaciones como la «pasividad» de la Universidad de Granada.

La conjura de los necios

TRIBUNA LIBRE

EUGENIO PRADILLA

Excelente novela de recomendable lectura con una trama bien construida que, de absurdo en absurdo y de sorpresa en sorpresa, llega a un final explosivo y no imaginado por el lector. Esto es lo que está ocurriendo con el Registro Civil desde que en 2009 los próceres de la patria que nos gobernaban entonces decidieron abordar la reforma de esta institución y, tras imaginar un mundo feliz, culminaron el sueño con la Ley 20/2011, ciertamente de mala factura e inaplicable en la España actual.

Desde luego, hay que remontarse más atrás para comprender la manía del legislador por desjudicializar el Registro Civil. En este punto, los primeros en saltar a la arena fue un sector de la carrera judicial que siempre ha considerado la labor registral una cosa menor, propia de vagos e ignorantes jue-

ceillos que se alejaban de la gran misión de los jueces: Juzgar. Desde que se instalara esta idea, el final de más de un siglo asumiendo tan noble tarea estaba anunciado.

En 2009, aparecen en escena los entonces gobernantes que conciben una ley basada en una irrealidad informática y en el desconocimiento de la actividad registral. Pensando que, en un Registro sólo se piden y se dan documentos, inventa unas oficinas casi virtuales con el más que probable efecto de dejar sin Registro Civil cercano a más de 20 millones de habitantes de nuestra patria, ignorando de manera supina que, para muchos actos del estado civil –inscripción de hijos no matrimoniales, expedición de licencias de enterramiento, entre otros–, los interesados han de acudir a la oficina. De paso, deja en manos de funcionarios dependientes del Poder Ejecutivo (los del Grupo A y los secretarios judiciales) la centenaria institución donde hoy en día se barajan muchos derechos fundamentales hasta ahora protegidos por jueces y magistrados.

La referida ley 20/2011 entra en vigor en julio de 2014, pero hete aquí que, en contra de todo pronóstico, los sucesores del gobierno de Zapatero –en los que tanta confianza se depositó– rizan el rizo y, manteniendo la nefasta norma, la reforman parcialmente cambiando a los protagonistas del Registro (los

Imaginaron un mundo feliz y culminaron el sueño con una ley inaplicable en los registros civiles

registradores de la propiedad y mercantiles por los funcionarios previstos), anunciando la reaparición de las tasas y adelantando su entrada en vigor para julio de este año.

Con esa actuación, el actual Gobierno de España, presidido por un registrador en excedencia, hijo de magistrado, y con ministro

de Justicia que fue, al menos nominalmente, miembro de la carrera fiscal, le da la puntilla al sistema registral civil y parece que, de camino, también al prestigioso cuerpo de funcionarios en el que estuvo Rajoy, pues ha logrado que toda la población les caiga encima acusándolos de peseteros (o eureros) y ambiciosos. Esto último, además, no se va a corresponder con la realidad. En el cuerpo de registradores, hay un temor, más que fundado, de que, con escasas perspectivas de reintegro del gasto que les va a suponer todo ello, les puede caer encima una tarea para lo que no tienen los medios necesarios ni el personal preparado para asumir la diaria función de atender a diario a miles de personas en directo y sin abogados o documentos de por medio.

Probablemente ni John Kennedy Toole (para información de los que estudiaron bajo la Logse, el autor de la novela referida) concibió un final tan disparatado para su novela como el destrozado por los protagonistas de la novela de una institución que funcionaba y de paso aquella otra que empezó a darles de comer.

Eugenio Pradilla Gordillo es magistrado del Registro Civil de Sevilla.

PRECIO: 1,30 €.

LÍDER MUNDIAL DE LA INFORMACIÓN EN ESPAÑOL
EL MUNDO.es

SEVILLA: Avenida República Argentina, 25. 8ª planta. 41011 Sevilla.
Tel.: 95 499 07 10. Fax: 95 499 07 12.
EDICIÓN INTERNACIONAL: 2,20 €.
EL MUNDO EN PORTUGAL CONT: 1,50 €.
Con Yo Dona: 1,70 €. Con Magazine: 2,70 €.
© Unidad Editorial Información General, Madrid 2011. Todos los derechos reservados.
Esta publicación no puede ser -ni en todo ni

en parte- reproducida, distribuida, comunicada públicamente, utilizada o registrada a través de ningún soporte o mecanismo, ni modificada o almacenada sin la previa autorización escrita de la sociedad editora. Conforme a lo dispuesto en el artículo 32 de la Ley de Propiedad Intelectual, queda expresamente prohibida la reproducción de los contenidos de esta publicación con fines

comerciales a través de recopilaciones de artículos periodísticos.
Imprime: Recoprint Dos Hermanas, S.L.
Dep. Legal: CO-265-99

OJD: La difusión promedio del último control fue de 336.286 ejemplares

Teléfono de atención al cliente: 902 99 99 46

Venta conjunta e inseparable con Estadio Deportivo



EL ZOO DEL SIGLO XXI / NEIL HARBISSEON

Un ojo artificial conectado a un chip implantado en su cerebro ha permitido a este artista combatir la enfermedad que le obligaba a ver en blanco y negro

El cibernético que escucha los colores

JOSÉ A. CANO / Granada
«Unir software y cerebro ha creado un nuevo sentido para mí». Neil Harbisson atiende a la prensa antes de impartir una conferencia en Granada en un seminario dedicado a la Sinestesia, la mezcla de unos sentidos con otros. En su caso, una evidente, la de «escuchar los colores» gracias al *eyeborg*, un ojo electrónico conectado a un chip implantado en su cerebro y que está reconocido como una parte más de su cuerpo.



Neil Harbisson analiza el color de una naranja con su ojo biónico. / JESÚS GARCÍA HINCHADO

Harbisson es hijo de un norirlandés y una catalana que se conocieron en Alemania, y él mismo se crió en Mataró. Habla español con un fuerte acento catalán, pero advierte que se considera «europeo». Nació con acromatopsia, una enfermedad que le hacía ver el mundo en blanco y negro, una desventaja para un artista de vocación. Él mismo diseñó la solución en 2004. Desde entonces disfruta tanto de los colores que su vestimenta arcoíris parece la de un dibujo animado.



Detalle de su pasaporte. / U.G.

Tiene apenas 31 años y ya se considera, como artista, cabecilla de un movimiento, el *ciborgismo*, consistente en la creación mediante elementos artificiales, y en defensor del derecho a la mejora del cuerpo gracias a la tecnología, a través de su Fundación Cyborg. Mejoras que defiende con argumentos como éste: «Ya están en la naturaleza. Muchos animales tienen antenas como la mía o es-

cuchan con los huesos, por ejemplo los delfines».

En 2004, el Gobierno británico le puso proble-

mas para renovar su pasaporte porque no podía figurar en la foto con ningún elemento que le tapase la cara. Al conseguir que se aceptase el *eyeborg* como parte de su cuerpo, Harbisson pasó a convertirse en el primer cibernético reconocido oficialmente.

En sus ponencias, el artista se atreve a anunciar su próxima operación, la futura «oseointe-

gración del ojo electrónico en el cráneo», es decir, la incrustación completa del elemento en su cabeza, no sólo del chip. Una operación que le facilitaría lavarse el pelo o sumergirse en el agua. Aunque admite que la operación es cara, él mismo la financiará: «Será cara porque es la primera vez que se hace, la segunda será más barata, la tercera aún más».

Harbisson vive de los ingresos que obtiene gracias a su ojo biónico: vende pantalones de colores inspirados en la canción favorita del comprador o pinta cuadros a partir de los tonos de los discursos de Hitler o Martin Luther King —el primero es más colorido porque variaba más de tono al vociferar—. También confiesa que ir al supermercado es «como estar en la discoteca, cada producto tiene un color y los oigo todos a la vez».

LO DICHO Y HECHO

«Ir al supermercado es como ir a la discoteca. Cada producto tiene un color y los oigo todos»

1982: Nace en Belfast, de padre norirlandés y madre catalana. Le diagnostican acromatopsia. **2004:** Le implantan en el cráneo un chip conectado a un ojo biónico que él diseñó. Tras tener problemas con la foto de su pasaporte, el Gobierno británico admite que el 'eyeborg' es parte de su cuerpo. **2010:** Crea la Fundación Cyborg.



EL RUIDO DE LA CALLE

RAÚL DEL POZO

Mujer rubia

Ser mujer y encima rubia, dice **Corinna** a **Ana Romero**. La que creamos mujer araña resulta que lleva su albor como cruz. Pensé que se había extinguido ese parecer popular de la rubia como mujer tonta, frívola y fácil, tópico al que contribuyó el renco y misógino Caballero de las Espuelas de Oro: «Dios te guarde de mal libro, de aguaciles y de mujer rubia pedigüena y carirredonda». A pesar de los avances, sigue la mala fama de las rubias. Corinna se siente discriminada por ser rubia, cuando ya no se identifica en España a la rubia como mujer fatal; todo lo contrario: las rubias triunfan, incluso las bipolares, según las define **Alberto Fernández**, patrón de Asturianos, la taberna de Madrid que elogia *The New York Times*.

Estamos en el santuario de la fabada, además de Alberto, **Lorenzo Díaz**, el profesor de la Universidad de Dresde **Serafin Quero** y el que escribe.



Alberto el asturiano llama bipolares a las mujeres de cabello con extensiones rubias y sexo negro. «Las rubias de bote o de agua oxigenada ganan elecciones».

En Asturianos, los comensales llegan a la conclusión de que Corinna se ha currado su currículum. Empezó en una

agencia de viajes; acabó buscando trabajo para el príncipe de la vida buscona. Trabajó sin cobrar para el Gobierno de España, la definen como la favorita, la reina en la cama. Yo les digo que todos los reyes cazaron elefantes u osos y todos practicaron con las amantes el pecado carnal.

La reina **Isabel II** consideró a **Elena Sanz**, amante de **Alfonso XII**, como su nuera ante Dios y **Alfonso XIII** ha dejado bastardos hasta para salir en la tele. Serafin Quero nos cuenta que **Victoria Eugenia**, la mujer de Alfonso XIII, inglesa, «tenía rizos de luz, seda dorada» (**Cernuda**), preguntaba a su marido cómo lo tenían las españolas y el rey contestaba: «Azabache puro».

Las rubias tuvieron una gran popularidad en la historia y en la poesía. Más blanca que los cisnes, cantan los poetas latinos. Dice Lorenzo Díaz: «Sólo los de la Biblia suelen presentar a las mujeres malvadas como rubias». Los héroes y las diosas griegas suelen ser rubios: **Atenea** la de los ojos glaucos, **Afrodita** de dorados cabellos. «Los que eran morenos y cejijuntos eran los iberos. Los griegos eran rubios», me explica el pintor de la luz y los mitos del Mediterráneo, **José Lucas**.

Susanna Griso tuitea: «Somos mujeres y rubias, vamos a hacer una ONG para apoyar a Corinna». Quizá tiene razón. La rubia es una especie que se extingue; antes de 100 años las razas estarán tan mezcladas que será difícil encontrar una Corinna. Los reyes y los presidentes serán latinos, negros o mulatos. Aunque sus amantes sean rubias.

LOGITRAVEL.com Cruceros Playas Caribe Europa Islas Puentes Ofertas Esquí Disney Vuelo

ESTE VERANO, NO TE QUEDES SIN **CARIBE**

HASTA 28 FEBRERO

HASTA 8% DESCUENTO LOGITRAVEL

RESERVA POR 50€ PAGA HASTA EN 6 MESES SIN INTERESES SIN GASTOS DE CANCELACIÓN

Punta Cana	Riviera Maya
Sirenis Punta Cana 5* TI 838€	Akumal Beach Resort 4* TI 874€
Grand Paradise Bavaro 4* TI 838€	Occidental Allegro Playacar 4* TI 885€
Barceló Dominican Beach 4* TI 854€	Occidental Grand Xcaret 5* TI 939€
Occidental Grand Punta Cana 5* TI 857€	Grand Bahía Principe Riviera Maya 5* TI 946€
Gran Bahía Principe Bavaro Premier 5* TI 926€	Grand Bahía Principe Coba 5* TI 946€

Preços por pessoa em aloj: dobre validade com saída direta Madrid para determinados fechas de Verano 2012. Taxas, impostos e seguros: Gestão de Gestão DE. Consulte em nossa web as promoções e preços para as férias de suas férias em como para saber desde onde aeroportos. Hasta 8% descuento Logitravel se aplica. TI: Todo incluido. Preços sujeitos a alteração conforme IATA 1/2007. Alguns de viagens on-line são el CI BAL 471

Reserva tus vacaciones en logitravel.com